
 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung des Sport- u Fördervereins des Freibades vom 14.11.2023 

  

Protokollführung:  Heidi Sartor 

Beginn:                     19:00 Uhr 

Ort:                            Gruppenraum des Freibades  

Teilnehmer:             s.  Anwesenheitsliste (Mitglieder, Beirat, Vorstand, Gäste) 

Ende:                         19: 51 Uhr 

   

Top  1 

Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

Stephan Büser, als 1. Vorsitzender des Sport-und Fördervereins Freibad Bergneustadt, begrüßt die 
Anwesenden Teilnehmer/Innen. Den Vorsitzenden des Stadtsportverbandendes und stellvertretenden 
Bürgermeister, Herrn Detlef Kämmerer, sowie der Beirat werden besonders erwähnt. Herr 
Bürgermeister Thul lässt sich entschuldigen, da er an einer anderen Sitzung teilnehmen muss. Presse 
ist leider nicht erschienen. Stephan Büser stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen worden 
ist.  Beschlussfähigkeit besteht. Es wurden keine weiteren Anträge zur Tagesordnung gestellt.   

In einer Gedenkminute wird an die verstorbenen Mitglieder des Vereines des Jahres 2023 gedacht. 

 

Top 2 

Jahresbericht 2023/Genehmigung Protokoll JHV2022  

Stephan Büser bedankt sich beim erweiterten Vorstand für eine professionelle Zusammenarbeit auf 
Augenhöhe. Es herrscht ein respektvoller Umgang im Team. Kerstin Hübner und Heike Schulz, als 
geschäftsführender Vorstand, bekommen ein großes Lob für ihre Tätigkeit im Verein.  Auch folgende 
Gremien werden vom 1.Vorsitzenden besonders erwähnt: 

Beirat: Tanja Otto (Stadt Bgn), Stefan Neu (Sparkasse GM) und Joachim Knoppik (Bürgervertreter) 

Die Stadt Bergneustadt, hier vertreten durch Detlef Kämmerer, als Stadtverbandsvorsitzender und  

stv. Bürgermeister, sowie die Verwaltung und die Mitarbeiter des Bauhofes. 



Folgende Teams bekommen ein großes Dankeschön für ihre ehrenamtliche Tätigkeit: 

Raumvermietung, Pressearbeit und Werbung, Waffelteam, IT und Website, Technikteam, Grünteam, 
Kassen- und Reinigungsteam. Weiterhin bedankt sich Stephan Büser bei den Sponsoren des Freibades. 

 

Der Vorsitzende berichtet nun über die Aktivitäten des Vereines in der vergangenen Saison. 

Als erstes ist der Adventszauber am 1. Adventwochenende 2022 im Freibad zu erwähnen Dieses Fest 
war ein voller Erfolg. Es kamen sehr viele Besucher. Möglich war dies nur durch die vielen Helfer und 
Sponsoren, welche bei der Vorbereitung, der Durchführung und dem Abbau des Festes im Einsatz 
waren. Der Firma Knopp Bau gilt ein besonderer Dank für die Bereitstellung des Bauzaunes als 
Absperrung für das Becken. 

Am Anfang des Jahres 2023 begannen die Reparaturen nach dem Wasserschaden im Jahr 2022. 

Zwei zusätzliche Arbeiten mussten aufgrund gesetzlicher Vorgaben erledigt werden. 

A) Pflasterung Seiteneinfahrt, um eine ebenerdige Anlieferung von Chemie und Chlorgas zu 
gewährleisten. 

B) Der Einstieg in den Schwallwasserbehälter des Kinderbeckens musste erweitert werden. 

Die gesamte alte und defekte Technik wurde deinstalliert und entsorgt. Diese Arbeit übernahm die 
Firma Goldbeck Wasseraufbereitung u. Hygiene GmbH & Co. KG. Um Kosten zu sparen, wurden viele 
Arbeiten auch in Eigenleistung erbracht. Das Technikteam (Henning Batt und Markus Feist) haben viele 
Arbeitsstunden für das Bad geopfert. Auch die Bäderangestellte Alexandra Vennteicher und Stephan 
Büser unterstützten die Arbeiten tatkräftig. 

Gleichzeitig musste das Becken von einem Jahr Laub und Schmutz gereinigt, und für die neue Saison 
vorbereitet werden. 

Auch das Grünteam hatte im Frühjahr sehr viel Arbeit. Durch den Adventszauber hat der vordere 
Rasenabschnitt sehr gelitten. Die Hackschnitzel wurden entfernt, der Rasen gefräst, aufgefüllt und neu 
eingesät. Diethelm Mai unterstütze die Arbeit der vielen freiwilligen Helfer mit seinem Traktor und war 
eine große Hilfe. 

Stephan Büser dankt an dieser Stelle noch einmal allen Sponsoren, Spendern, Unterstützern und 
ehrenamtlichen Helfern, die sich eingebracht haben, um das Freibad nach dem Rohrbruch für die 
Saison wieder her zu richten. 

Der Kartenvorverkauf lief sehr gut. Einige Änderungen an den Öffnungszeiten mussten vorgenommen 
werden. 

An der Rutsche entstand eine Ampelanlage, welche durch die freundliche Unterstützung der Firma 
Martinrea aus Bergneustadt eingebaut wurde. Die Anlage ermöglicht ein gefahrenfreies rutschen. Die 
Technik wurde soweit fertiggestellt. Die Wiedereröffnung des Bades war am 18.05.2023. 

Unter dem Motto, “Bergneustadt schwimmt wieder“, wurde am 20.05.2023 eine Eröffnungsparty 
gefeiert. Leider war das Wetter nicht so gut und einige Programmpunkte, wie Wettrutschen, konnten 
nicht durchgeführt  werden. Aber das Kindermalprojekt im Vereinsraum mit Frau Pertel vom Verein 
Kinder, Kunst und Kultur fand reges Interesse. 

Am Abend spielte die Band “Bergisch Blend“ im Freibad. Viele Besucher nutzten die Gelegenheit zum 
Schwimmen und Tanzen. Die Sparkasse übernahm die Kosten der Band. 



Die Besucherzahlen sind in dieser Saison leider zurück gegangen. In den Ferienmonaten Juli und August 
gab es einige Wochen schlechtes Wetter. So können nur etwa 13.000 Besucher im Jahre 2023 verbucht 
werden. 

Freitag, den 09.06.2023 wurde  um 15: 30 Uhr im Bad ein Chlorgasalarm ausgelöst. Die Rettungskette 
hat einwandfrei funktioniert. Die anwesenden Rettungsschwimmer haben 100 % richtig und ruhig 
gehandelt. Alle Besucher wurden evakuiert. Es bestand zu keiner Zeit eine Gefahr für die Anwesenden. 
Die Berieselungsanlage hat funktioniert. Ursache des Alarmes waren kleine Körnchen in einem 
Druckventil, welches deshalb nicht richtig schließen konnte. Die Techniker der Firma Goldbeck haben 
die Anlage am nächsten Tag sehr intensiv geprüft, die Ventile ausgebaut und nach mehreren Testläufen 
konnte gegen Mittag das Bad wieder freigegeben werden  

Am Sonntag, den 18.06.2023 fand ein Oberbergisches Schwimm Meeting im Freibad statt. Der Tus 
Derschlag organisierte in Zusammenarbeit mit dem ASC Gummersbach diesen Wettkampf. Der Erlös 
aus Kaffee und Kuchenverkauf von 600,00 € kam dem Freibad zugute. 

Am 27.08.2023 wurde die Badesaison beendet.  

Abschließend beantragt Stephan Büser die Genehmigung des Protokolls der JHV 2022. 

Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

 

Top 3    Kassenbricht 2022 

Kerstin Hübner stellt in einer PowerPoint Präsentation, (welche als Anlage beigefügt ist), die Ein- und 
Ausnahmen des Jahres 2022 dar. Das Geschäftsjahr wird mit einem Gewinn abgeschlossen.  

 

Top 4   Bericht der Kassenprüfer/innen  

Die Buchführung wurde von den beiden Kassenprüferinnen kontrolliert und überprüft. Michaela David 
bestätigt eine korrekte Kassenführung ohne Beanstandung. (Lt. beigefügter Anlage) 

Top 5   Entlastung der Kassiererin 

Michaela David beantragt die Entlastung der Kassiererin Kerstin Hübner. Diese erfolgt einstimmig mit 
einer Enthaltung. 

 

Top 6 und 7 Bericht des Beirates. 

Herr Knoppik berichtet, dass der Beirat in 2 Fällen tätig war. Einerseits konnte die gerichtliche 
Auseinandersetzung mit der Firma “Lennetherme“ für den Förderverein zufriedenstellend 
abgeschlossen werden. Des Weiteren wurden ein Betriebsleiter, Herr Heul, sowie Alexandra 
Vennteicher als festangestellte Mitarbeiterin für die Einrichtung gewonnen.  Dem Vorstand wird ein 
großes Lob für seine Arbeit, besonders nach dem Wasserschaden, vom Beirat ausgesprochen. Herr 
Knoppik bittet alle anwesenden Mitglieder um  Entlastung des amtierenden Vorstandes. Diese 
Empfehlung wird einstimmig angenommen. Der Vorstand enthält sich. 

  

 

 



Top 8   Wahlen 

Als Wahlleiter übernimmt Herr Detlef Kämmerer die Wahl des 1. und 2. Schriftführers, da diese 
Positionen neu besetzt werden müssen. Michael von Rappard steht nicht mehr zur Verfügung. Es wird 
Maximilian Mai vorgeschlagen. Er wird einstimmig mit 1 Enthaltung gewählt. Heidi Sartor wird als 
Stellvertreterin vorgeschlagen. Auch sie wird einstimmig mit 1 Enthaltung gewählt. Beide nehmen die 
Wahl an.  

Da Michaela David als Kassenprüferin ausscheidet, wird Christiane Ockenfels zur 2. Kassenprüferin 
vorgeschlagen und einstimmig mit 1 Enthaltung gewählt. Sie nimmt die Wahl an.  

 

Top 9 Sonstiges 

Frau Beckmann erbittet Einsicht über die Spendeneinnahmen vom Waffelverkauf und den beiden 
Events. Kerstin Hübner sagt ihr diese Informationen im Nachgang zu. 

Es wird wieder ein Kinderkleidermarkt gewünscht. Der Vorstand wird darüber beraten, da bei dieser 
Veranstaltung viele gesetzliche Auflagen zu beachten sind. 

Der Förderverein nimmt am Nikolaus Markt in der Altstadt am 1. Adventwochenende mit einem Stand 
teil. Die Helferliste ist bis auf 5 Positionen besetzt, und es wird noch um weitere Unterstützung 
gebeten. 

Der Vorstand wünscht sich ein neues Lichtkonzept für den Gruppenraum des Vereinsheimes. Die Firma 
„WSH“ wird ein Angebot erstellen.  

Frau Schulenburg regt an, bei der Volksbank nach einem Ground-Funding zu fragen.  

Der Investitionsplan 2024  wird vorgestellt: 

- Um Energie zu sparen werden neue Steuerung und Pumpen für die Solaranlage 
angeschafft.  

- Ein gesetzlich vorgeschriebenes Wartungspodest für den Heizungsraum wird errichtet. 
- Sollten noch Mittel zur Verfügung stehen, werden die vorhandenen Container 

ausgetauscht. 

Herr Kämmerer bedankt sich für die Bewirtung und Mithilfe des Vereines beim Sportabend. 
Besonders die Parkplatzordner werden erwähnt. Als stellvertretener Bürgermeister spricht er 
dem Verein  ein großes Lob für seine Tätigkeit für das Jahr 2023 aus. 

Bergneustadt, 15.11.2023 

 

 

 

 


